

Ecoquartier

de Bonne

Historique



La caserne de Bonne dans l'Histoire

La caserne de Bonne est construite

en 1883 aux portes de la ville pour abriter

un régiment de mille cinq cents hommes.

Elle porte le nom de François de Bonne,

duc de Lesdiguières, qui dirigea Grenoble

de 1590 à 1626 et qui fut à l'origine d'un essor

urbain important. Le 1^{er} décembre 1943,

alors que le site est occupé par les troupes

allemandes, l'explosion du dépôt

de munitions fait d'énormes dégâts.

Cet acte de la Résistance vaudra à la ville

de Grenoble le titre de Compagnon de la

Libération.

À la fin de la guerre, l'Armée réinvestit les

lieux jusqu'en 1967. La caserne accueille

ensuite le Comité d'organisation des Jeux

olympiques en 1968, puis de 1970 à 1984

l'École militaire des armes spéciales.

L'Armée quitte définitivement le site de Bonne

en 1994 pour s'installer à Varcès, laissant

le terrain et les bâtiments disponibles

pour une nouvelle affectation.

Chronologie

2000

Lancement d'un marché de définition par la Ville de Grenoble afin d'explorer le potentiel de reconversion du site et établir le programme définitif.

2001

Mise en place du processus de concertation avec les unions de quartier, les associations et les Grenoblois.

2002

Choix du lauréat du marché de définition (Christian Devillers).

2002-2004

Poursuite de la concertation et mise au point du projet.

2004

Création de la ZAC de Bonne. La Ville de Grenoble confie le pilotage du projet à la SEM SAGES.

2005

Choix des promoteurs pour les opérations de logements, l'espace commercial et les bureaux.

Démolition des anciennes casernes. Les bâtiments de la cour d'honneur et les deux pavillons d'entrée sont conservés.

2006

Lancement du chantier : réseaux, terrassements, réhabilitation des bâtiments de la cour d'honneur...

Sélection de la paysagiste Jacqueline Osty.

2007

Début des travaux dans la cour d'honneur et le jardin Hoche.

2008

Ouverture de l'école Lucie Aubrac.

Inauguration de l'esplanade Alain-Le-Ray (ancienne cour d'honneur).

Livraison de la première tranche de logements.

Installation des premiers habitants.

2009

Livraison de la deuxième tranche de logements et de la résidence pour étudiants. **Grand prix national Ecoquartier**

2010

Livraison de l'immeuble de bureaux à énergie positive (Bonne Énergie).

Inauguration du jardin des Vallons.

Ouverture de l'espace commercial.

2011

Livraison de l'établissement pour personnes âgées.

Ouverture du cinéma Le Méliès.

2014

Livraison de l'hôtel.

2016

Clôture de l'opération.